

TRES EDICIONES DIARIAS

Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 7
Edición provincial... 13

Anuncios y comunicados

A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes... 1'25
Fuera, el trimestre... 4'50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 9'50

OFICINAS E IMPRENTA

Don Juan de Austria, 14

Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Vermouth Pries
(Léase el anuncio en la cuarta plana)

Carbon artificial
(Véase la cuarta plana)

SWANSON'S DROPS
Son inalterables
Los específicos 5 drops Swanson
Hay especialidades para varias enfermedades.
5 Drops Cholera Cure, es un remedio efectivo y curación rápida de cólera, diarrea, disentería, cólera morbo, cólico espasmódico ó de verano y diarrea crónica.—Botella, 4 pesetas.—De venta farmacias y droguerías.—Depósitos en Valencia, botica de la Morera, Hijos de Blas Guesta y Farel y Píñol.

Otra vez contra Maura

Por humanidad hay que aconsejar al presidente del Consejo de Ministros que dimita. El puñal de Barcelona y el revólver en Alicante, le han pedido la dimisión de manera tan contundente que sería temerario para el señor Maura el no atender la demanda.

Su familia y su bufete lo reclaman y el país le repudia; lo echa de los altos consejos de la corona por funesto para libertad y por torpe para la gobernación.

Vivir divorciado con el espíritu del siglo; soñar con retrotraer estados que pasaron a la historia; aspirar a una legislación que dé muerte a conquistadas que costaron muchos años y mucha sangre para escribir las en el Código fundamental de la nación; querer en fin detener, nuevo José, el tiempo y rechaza el progreso, es empresa para la cual no tendrá el señor Maura por colaborador al pueblo español.

La ola negra del clericalismo marcha vertiginosa a desembocar y desaparecer como gota de agua en el ancho mar de la democracia.

Dos avisos ha tenido ya el Sr. Maura; el tercero le será, seguramente, más funesto.

Su anulación está decretada por la casi totalidad de un pueblo, y aunque éste no señala al ejecutor del decreto, ¿dejará lo dispuesto de cumplirse?

Todos creen que si, y nosotros, más francos que todos, anunciamos no lo que sabemos, sino lo que presentamos con fundamento.

El cielo, en quien cree el Sr. Maura, le avisa.

Sea buen católico y atiéndale, retirándose a los gozos íntimos de su familia y a las lucrativas tareas de su bufete.

Y mientras un tercer atentado llega, debe entender que en Madrid está sitiado y que cuando abandone la corte el sibido del pueblo y el disparo del extravariado, le seguirán para echarle ó suprimirle.

Optimismo conservador

A las patrióticas excitaciones del partido fusionista para que la opinión se subleve contra el convenio franco-ingles sobre el arreglo ó repartimiento de Marruecos, responden los conservadores con explicaciones tan optimistas como aquellas que el buen Pangloss daba a su discípulo cándido en el castillo del nobilísimo barón Van Derstrontrón, en Westfalia, que eran el mejor barón, el mejor castillo y la mejor Westfalia existentes en el mejor de los mundos.

Y como todo está sujeto a reglas y no hay efecto sin causa, Marruecos fué creado para España, como la mosca para la araña, y el hombre para el cura; pero como España no está para aventuras guerreras por más que pague y sostenga un ejército tan grande como si lo estuviera, la voluntad divina creó a Francia é Inglaterra, á fin de que andando el tiempo, conviniera en pacificar á los endiabladros marroquíes, cogiesen el Imperio marroquí y lo pusiesen á los pies de la dolorida Iberia, haciéndole un regalito digno del cariño que la profanan sus dos buenas hermanas.

No se desprende otra cosa de las enmarañadas razones de ministros y periodistas conservadores explicando el en, y por qué del convenio de Francia é Inglaterra sobre los asuntos del Mogreb.

El Sr. Rodríguez Sampedro, en la lata invernosa que con él celebró un periodista, ha dicho que todas las alharacas de los fusionistas tocando á bota sillas para defender nuestros imprescriptibles derechos en los cuatro pelagatares ó peñagares que poseemos en la costa de África, no son más que conversaciones de puerta de Tierra y música política para desahogar al patriótico partido conservador que vigila como Argos sobre los derechos de España y la rica herencia que nos legó Isabel I, Carlos V, el Cardenal Cisneros y no sabemos si el gran Tamerlán de Persia.

Se habla—dice el ministro—se escribe, se censura al gobierno; se discute la significación y la trascendencia del tratado; pero entre todo ese farrago de artículos de periódicos y opiniones de políticos, ¿hay alguna idea positiva?

Los gobiernos de Francia é Inglaterra han llevado á cabo esa negociación, sin precindir en ningún caso de España y teniendo en cuenta nuestros derechos é intereses.

Este es un pacto hecho á la faz de Europa, en el cual Inglaterra renuncia á sus aspiraciones sobre Marruecos, y reconociendo la legitimidad de las nuestras, encarga á Francia que se entienda con nosotros.

Claro, Francia, reconociendo la legitimidad de nuestros derechos y aspiraciones, se encargará de domar á los marroquíes, gastará mi-

liones y sangre en apoderarse del imperio marroquí, y después nos regalará la mitad.

¡Quién le duda! Por su parte, el señor duque de Almodóvar dice que él no sabe una palabra del pacto hecho á la faz de Europa, y el Sr. Abarzuza que tampoco.

Pero cuando los conservadores lo afirman, verdad será, por más que no separamos á qué faz se ha hecho.

Ello es, que los periódicos de casa y boca están contentísimos con el dichoso pacto, y hasta uno exclama:

“Hasta ahora se había hablado mucho de derechos históricos; pero nunca estos habían sido reconocidos en ninguna parte, como lo han sido ahora.”

Y cuidado que van pasados algunos años hablando de herencias y derechos: lo menos 400.

Pero es lo que dicen esos periódicos: “Nuestros derechos habían sido reconocidos tácitamente por la misma conducta de las Potencias interesadas, en el curso de diversas negociaciones; pero en qué tratado, en qué protocolo, en qué declaración, antes de la de 9 de Abril, se había dicho lo que en esta se consigna.”

Es para volvernos locos de alegría. Esta generosísima concesión de derechos que nos hacen Francia é Inglaterra, se debe única y exclusivamente al partido conservador y al marqués del Muni, que consume su mona en París de Francia, velando por los derechos de España, trasteando á los franchutes y arrancándoles gangas para los españoles como el título que ostenta y que el Señor nos conserve muchos años, como vivero de fiebres de todas clases y categorías.

De aquí en adelante, ya sabemos positivamente que el puñado de metros cuadrados que poseemos al Norte de la costa africana, nos pertenecen legítimamente, habiendo sido solemnemente reconocidos nuestros derechos por un pacto hecho á la faz de Europa por Inglaterra y Francia, así afirman lo contrario el duque de Almodóvar y el conde de Romanones.

Ahora bien; el día que España quiera somar las narices más allá de los límites de nuestras magníficas posesiones, nuestra queridísima amiga Francia se lo impedirá, demostrándole de paso que el derecho reconocido no rechazaba los límites de los lagartijeros que en unión de su amantísima Inglaterra le regaló para esparcimiento y solaz de la gente maleante que á ellos envía á mudar de aires por cuenta del Estado.

Para entonces tal vez no exista partido conservador ni precisa que aplauda sus gestiones; pero esto no será óbice para que se recuerde con fruición su conducta de hoy al frente de los destinos de un pueblo perfectamente educado en la resignación de la escena panglosiana, que mira con la mayor indiferencia cómo le tratan á puntapiés al par que le hacen cosquillas en el cogote.

Porque si Francia hace de Marruecos lo que de Argelia, algún beneficio recibiremos, aun cuando no sea otro que el de privarnos de la vista odiosa de los millares de piojosos que pululan por España tan faltos de trabajo como sobrados de hambre, como si aquí no hubiera que colonizarlo todo y hacer fructificar grandes extensiones de terreno dedicados hoy á cazadores de señoritos, que construyeron pantanos y canales de riego y otras mil obras por cuya construcción clama la agricultura sin encontrar siquiera orejas de año como las que encontró Bertoldino.

No; no hay que apurarse; la Providencia vela por nosotros, y muchas veces lo que nos parece un mal es un bien inmenso.

Por lo pronto, según dicen los conservadores, nuestros derechos han sido reconocidos. ¿Qué más queremos?

¿Habrá quien se atreva de aquí en adelante á menear esos derechos reconocidos por dos señoras tan respetables como Francia é Inglaterra?

Y si á última hora nuestros derechos se ven detentados y por el abuso se truecan en torcidos, aun nos quedan para consolar nuestras oíras, el arpa y la lira del Sr. Grilo para entonar tristes estrofas como las que el eximio poeta ha entonado á la muerte de Isabel II, derramando nada menos que un raudal de lágrimas semejante al del Guadalquivir ó el Ebro.

Así es que nada debe afligirnos viniendo todo como viene por nuestro bien y prosperidad, según afirman los sapientísimos doctores de la conservaduría moderna.

Francia é Inglaterra con su tratado nos lo garantizan.

I. RODRIGUEZ ABARRATEGUI.

PARA “EL PUEBLO”

Desde que nos echaron...

Periódicos monárquicos han sido los que dieron á conocer la carta. Queda á las publicaciones radicales é independientes el comentarla y hacer resaltar las enseñanzas que de ella se desprenden.

Un español que se quedara en Cuba después del desastre, y que ha podido seguir de día en día los progresos de la perla antillana, ha insertado en la prensa de Madrid la carta á que me refiero, que, escrita con sinceridad de patriota entristecido, constituye la más tremenda acusación contra regímenes y gobiernos.

Cuba fué yanqui, y hoy es libre, cumpliéndose la aspiración de aquellos guerrilleros que contra nosotros peleaban. Y al emanciparse de nuestra tutela, al pasar de nuestras manos á las de Norteamérica, ha experimentado una transformación colosal que la ha puesto á la cabeza de las naciones sud-americanas.

Entraron los yanquis en la Habana, y llevando la higiene por bandera, declararon guerra á muerte al vómito, á esa terrible enfermedad, que durante cientos de años tantas víctimas causara.

Triunfaron ellos con las armas de la paz, así como no vencieron, pese á nuestro heroísmo legendario, con las armas de la guerra.

La ciencia, aliada fiel, que hace invencibles á los que la invocan, préstoles su poder omnipotente. Y en dos años, los americanos, esa raza fuerte y práctica, formada con el aluvión de todo lo que de andaz y enérgico hay en el mundo, ese pueblo, yuxtaposición de generaciones que buscaron más allá del Atlántico campo donde desarrollar sus aptitudes, y ambiente libre en que pudieran prosperar sus iniciativas, trocaron la tierra maldita de la fiebre, la isla cuyo aire mata y cuyo suelo está cubierto de cienagas asesinas, en un país sano, higiénico, donde ya no son de temer las epidemias que lo convertían en un segundo Bombay.

El Sr. Porset lo dice en su carta. Este año no se ha registrado aún en Cuba un sólo caso de vómito. La ciencia ha conseguido vencer á la muerte, á esa muerte que la rutina é ignorancia españolas convirtiera en reina siniestra.

Y no es sólo esto. Los aborrecidos yanquis, además de regenerar á Cuba materialmente, plantaron en el tiempo de su transitoria dominación los jalones de un estado de cosas que entraña en sus aspectos social y político una prosperidad inaudita. La libertad ha extendido sus alas sobre la Gran Antilla, y bajo ellas fructifican el bienestar, la riqueza y la cultura.

El balance último del Tesoro de la República arroja un sobrante de cinco millones de duros. Todos los bonos de la guerra han sido pagados. Los ferrocarriles se multiplican y obtienen beneficios enormes. El bandolerismo ha desaparecido y Cuba sostiene hoy cuatro mil seiscientos maestros de escuela, cosa no vista aún en Suiza y que hará de este pueblo muy pronto uno de los más prósperos del mundo.

La clase obrera, bajo el nuevo orden de cosas, se ha asimilado á la americana. El trabajo abunda y los salarios adquieren elevaciones nunca vistas.

Una fiebre de renovación agita en su fondo á la joven sociedad cubana. En la capital se elevan con febril actividad hoteles, palacios y fábricas. Sólo las construcciones hechas en la Habana representan un valor de ocho millones de duros.

Cuba triunfa, bajo la protección de América y bajo la égida de instituciones republicanas; y mientras su antigua Metrópoli, esclava de la rutina, del atraso y de los gobiernos restauradores, agoniza con una agonía mil veces más dolorosa que la muerte.

Esa es en síntesis la carta del Sr. Porset. Todo español debe sentir al leerla dolor, ira y vergüenza.

Cuba, bajo nuestra dominación, lo mismo que Filipinas, lo mismo también que todas nuestras colonias americanas, fué botín de políticos fracasados, pasto de nobles codiciosos que buscaban en ella la fortuna derrochada.

La Península aislada por los modernos hnos, se abandonaba como imposible de explotar más, y aquel pedazo de tierra, rico, fértil, susceptible de inmenso desarrollo, se convertía en campo de saqueo donde bandoleros de guante blanco emulaban las hazañas de los Juanillos y Candelas.

Por eso Cuba protestó, más consciente y viril que España; ¡por eso su suelo se trocó para nosotros en una inmensa tumba!

No supimos conservar, no supimos engrandecerla en siglos de pacífico dominio, y hoy un español, en carta donde vibra la tristeza de un corazón patriota lacerado por recuerdos y comparaciones, nos abofetea, mostrando como contraste á nuestra conducta, la obra inmensa de aquellos filibusteros y aquellos yanquis cuyo nombre pronunciamos entre ruidiciones de impotente rabia.

FABIÁN VIDAL.

A todo trapo

¡UN, DOS!

Anteayer, junto á Mislatá, diez caracas de buen humor, caminando á cuatro en fondo aprendían la instrucción y les marcaba así el jefe:

Un, dos, un, dos. De repente aparecieron en opuesta dirección otros diez republicanos que, ardiendo en santo furor, acercándose, escucharon:

Un, dos, un, dos. No advirtiéndoles los caracundas la enemiga observancia, y con cómica importancia y casi bélica voz, siguieron marcando el paso

un, dos, un, dos. Blandiendo sendos garrotes y con brava decisión gritando ¡muera el carlismo! nuestra guerrilla empezó á repartir estacazos,

un, dos, un, dos. Y volviendo los carlistas lo que es redondo y no es sol, hasta Valencia llegaron en tremenda dispersión marcando rápidamente

mil, dos, mil, dos.

ANUNCIOS

Cazadores, asistid á la huerta “Alicantina” aneurral de la Pechina. Hay palomos de Madrid.

Se vende un coche salón, útil para barricada. A. M. dará razón. Silva, H. duplicada. CLETO.

Los trabajadores del Puerto

Según noticias, he sabido que uno de los encargados del carbón, ó por mejor decir, uno de los dueños de lanchas de lastre, ofendido quizás por lo que ayer decía EL PUEBLO sobre los patronos de las lanchas, se ha permitido dirigir frases de esas que llaman gruesas hacia

los trabajadores-propietarios que forman la Compañía Anónima de trabajadores de lastre del puerto de Valencia.

Los obreros no deben hacer caso de las bravatas de alguien que se cree ser personaje importante.

Creo que á éste el único recurso que le queda, es el demostrar palpablemente que no es verdad lo que con pruebas puede demostrarse.

Ratifico, pues, lo que dije ayer EL PUEBLO, aplaudiendo y animando á los trabajadores del Puerto que forman la Compañía Anónima de trabajadores del lastre, y deseando vivamente que sea para ellos y para todos los trabajadores en general, una realidad, el que en breve plazo consigan llegar á su más completa redención, haciendo caso omiso de lo que digan ciertos encargados.

Oportunamente nos ocuparemos de la proposición que á la Sociedad Marítima Obrera han presentado los dueños de las embarcaciones para el lastre, y entonces se verá de parte de quién está la razón, si en favor de los explotadores ó de los eternamente explotados.

Un obrero.

Noticias

De, en, con, por, sobre la inspección al Ayuntamiento.

El Correo de anoche, tratando de este asunto, decía:

“Ayer se retiró del Ayuntamiento el delegado gubernativo Sr. Blin, dando por terminada la inspección con la adquisición de algunos datos complementarios que solicitó para la misma.

Hoy ha comenzado dicho delegado á redactar la Memoria del expediente, que se supone estará terminada dentro de unos cinco ó seis días.

Si de la labor del Sr. Blin resultaran cargos contra algún ó algunos concejales, se convocará al Ayuntamiento para darle cuenta de ello, y se concederán dos días á los acusados para que puedan presentar sus descargos.

Al mismo tiempo el Gobernador convocará á los exconcejales de todos los partidos y fracciones políticas, sean monárquicas ó republicanas con objeto de ver quiénes de aquéllos están conformes en ocupar los cargos que dejen vacantes los que puedan ser suspendidos.

Tenidas estas conformidades, se hará la propuesta al ministro para que éste nombre los concejales de real orden que sean necesarios.

Y añadía el colega:

“Según lo dicho, ya ha terminado por última vez la inspección municipal. Era de desear, como de desear es que se dicte pronto la resolución que se crea de justicia en este asunto.

Al Sr. Capriles le aplaudiré Valencia entera si las suspensiones de concejales—caso de que las haya—se fundan en hechos punibles, en infracciones legales voluntarias é interesadas; pero no tendría á Valencia á su lado si decretase suspensiones fundadas en esas triquiñuelas administrativas con las cuales se podría suspender al Redentor si Jesucristo hubiera vivido en nuestros tiempos y hubiera tenido el mal gusto de ser concejal.

Fiamos en la serenidad de criterio y en el amor á la justicia del Sr. Capriles, y por eso creemos que no habrá suspensiones ó éstas serán decretadas sobre fundamentos sólidos que á todos hayan de convencer.”

Según nuestros informes, Capriles, que según frase suya, está dispuesto á suspender hasta al Nuncio con tal de lograr lo que se ha propuesto, pretende, sin embargo, intentar todavía que la suspensión alcance tan solo á los concejales de la Unión Republicana.

A este fin obedece, sin duda, el hecho de que Blin pidiese ayer certificación de los votos de censura adjudicados á los alcaldes.

A este fin tienden también otros trabajos de zapa que Capriles está realizando.

Con estas y las otras, la inspección se ha convertido en un río de mil demonios, en que nadie, ni los mismos Capriles y Blin se entienden.

Gobernador y secretario, tienen toda la intención perversa que pueda imaginarse, pero aún no saben en definitiva el camino que seguirán.

Sigue sonando el nombre de D. Evaristo Crespo, para uno de los cargos de esquiral.

Conocemos otros nombres que aún no queremos citar hasta que adquiramos noticias concretas.

El marqués de Cáceres, para molestar al Sr. Lázaro, y para hacerse simpático en cierta casa de Madrid, es el apoyo y el hombre de confianza de Capriles en esta empresa.

En cuanto al procedimiento brutal que en la inspección se emplea, bastará con que remarkemos este dato:

Capriles concederá 48 horas á los concejales para que contesten á todos los cargos.

Es decir, que lo que á Blin y su auxiliar, trabajando día y noche, les ha costado de hacer más de un mes, y les va á costar seis ú ocho días de resumir en una Memoria, lo han de contestar los concejales en 48 horas, de las cuales hay que restar por lo menos 24, que son necesarias para dormir y comer.

justificación ante los demás partidos y ante la opinión pública.

Durante todo el día de ayer, fué la comidilla de conversación en Valencia la noticia que circuló de haber sido muerto Maura por dos disparos contra él dirigidos á su llegada á Madrid.

Esta noticia se derivó de la noticia de lo sucedido al jefe del gobierno en Alicante.

Acerca de ello, publicamos detalles en la sección de última hora, y damos nuestra opinión en artículo aparte.

Mentira parece que á estas alturas y en estos tiempos todavía se escriban ciertas... incoherencias.

Un colega de la noche publicaba anteaayer la carta de un presbítero, D. J. Ribera, en la que se ocupa de las fiestas de la Virgen de los Desamparados, y, entre otras sabrosas candidades—queremos suponer que no son escritas con pútrida,—dice lo siguiente que suplicamos sea leído ocupándose el lector un dedo:

“Entre los innumerables milagros obrados en favor de nuestra amadísima Patrona, se registra el que tuvo lugar el año 1647, en el que una terrible peste causó tantos estragos en Valencia y sus arbabales, que según los historiadores de aquella época se temía que quedara deshabitada la ciudad, pues pasaron de 15.000 las víctimas que ocasionó.

Auto pánico tan asombroso y temor tan fundado por la virulencia de aquella despiadada epidemia que se cebó también en el virrey de este reino, que habitaba en la Baylia, se acordó por la Cofradía y Jurados sacar en rogativa la veneranda imagen de la Virgen, y tan pronto como escuchó las fervorosas plegarias de aquellos consternados valencianos que habían sobrevivido y fué llevada la penitente procesión al palacio de dicho virrey, comenzó al punto su mejoría y recobrarón los ciudadanos atacados de tan virulento mal su salud perdida, cesando por completo la peste y cantándose de allí poco un solemne “Te-Deum” en la Catedral.

La esposa del virrey, en agradecimiento, regaló á la sarta imagen una joya de oro, guardada en 130 diamantes, valuada en 1.000 ducados, y el virrey otras prendas de mucho valor.

Este gran milagro podía servir de tema para algunos de los números de la cabalgata.”

Sólo se nos ocurre repetir lo que decía en el pulpito aquel otro presbítero colega del señor Ribera:

“No hay que conmoverse tanto, porque aquello hace mucho tiempo que pasó y puede ser que sea mentira.”

Nosotros lo que podemos afirmar, y apelamos al testimonio del mismísimo Sr. Ribera, es que cuando el cólera de 1885, se morían como chinchines en Valencia, sin que nuestra excelsa Patrona se dignase tomar la más insignificante molestia por sus patrocinados.

Y cuando ya iba la epidemia decreciendo, fué sacada procesionalmente su imagen, como en 1647; y, nada, continuó la gente muriéndose hasta que al “huésped del Ganges” le dió la gana de marcharse por su voluntad y á paso muy lento.

No tuvimos más amparo que el de la ciencia médica, el de la Sanidad municipal y el de los individuos de las respectivas familias.

A excepción hecha de los católicos ricos, que á las primeras noticias de que la epidemia se acercaba, pusieron pies en polvorosa y se marcharon á las montañas, dejando aquí á los católicos pobres y á la excelsa Patrona de los Desamparados... por si acaso ésta no tenía á bien repetir lo de 1647.

Y es que en estos tiempos no se ve un milagro por un ojo de la cara.

Quedamos, pues, Sr. Ribera en que por gratitud podían hacer fiestas los ciudadanos de 1647, pero los ciudadanos de 1885 hasta la fecha no pueden hacerlas más que en todo caso para rogativa que cuando padecemos otra epidemia no nos deje lo desamparados que nos dejó en el susodicho año 1885 y en el 1890.

Y para aplicarle que, en bien de Valencia, se lleve pronto de aquí á Capriles.

Sea perjuicio de lo cual no estaría de más que se averiguase si la joya de los mil ducados que el virrey regaló á la imagen existe todavía.

Porque el clero suele conservar mejor chalescos como el de Maura que joyas de 130 diamantes.

Por el proceso que se instruye con motivo de la silba al Alcalde Sr. Polo y demás incidentes de la procesión de San Vicente Ferrer, ha sido detenido el oficial de los juzgados de primera instancia Sr. López Aguado.

Desconocemos las ideas políticas de éste, pero sabemos que es un joven ilustrado, honradísimo, laborioso, que vive completamente apartado de toda lucha política, y tenemos la seguridad absoluta de que no intervino en aquellos sucesos directos ni indirectamente.

Su detención debe obedecer indudablemente á alguna declaración falsa, á alguna villana calumnia.

Y es muy sensible que se envuelva en el proceso á un joven de conducta irreprochable é incapaz de toda intervención en los repetidos sucesos y se le meta en la cárcel, mientras los verdaderos promovedores, directores y autores reales de aquella silba y de todo lo demás que ocurrió, son bien conocidos, han sido bien señalados, les vivó media Valencia, y sin embargo no han sido detenidos ni siquiera procesados.

Sabemos que el digno presidente de la Asociación de Dependientes de Justicia, hizo ayer mismo las debidas gestiones en pro de su compañero, que goza de merecida estima en dicha sociedad.

Sea cual fuere el partido ó bando político con quien estén de acuerdo las ideas del señor López Aguado, que esto no nos importa en la presente ocasión, nosotros, á fuer de imparciales y de justos, rogamos al señor juez del Mercado que ponga en libertad á dicho joven, seguro de que éste no merece la detención ni el procesamiento.

Los periódicos de anoche dan cuenta de un lamentable incidente entre nuestro compañero en la prensa Sr. F. Castell y un individuo, quien parece que dio explicaciones al primero por cier-

HERNIADOS (QUEBRADOS) LEED

El braguero Non-Plus-Ultra de la casa Vidal, de Barcelona, sistema el mas perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Parche anti-herniario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del Colophyllum Inophyllum, son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean.

Los bragueros de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y contruidos expofese para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia; no molestan ni hacen ruido, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanecen siempre fijos sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

El Parcho anti-herniario Vidal, tonifica, fortifica y restituye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llega, y quita el dolor, debido á los cambios atáxicos. Siendo muchas las señas á que por pudor, ó sea por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería librarse de tales sufrimientos, y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos dan de su hernia, la que juntamente con nuestras instrucciones, y á beneficio de nuestro tratamiento, bastan, para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

Ha sido observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen del defecto de no contener bien la hernia, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa y que proviene siempre de la mala construcción del braguero, y sobre todo de la mala forma que se da á la pelota del mismo, aconsejamos, pues, á los quebrados que se encuentran en este caso, se avisen con nosotros para que una vez vista la hernia, indicaremos la clase de aparato que necesitan y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitando así los molestos y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El reputado especialista señor Vidal está en Valencia los días 29, 30 y 1.º de Mayo, hospedándose en el Hotel de España, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias, y recibirá los días indicados. No farse de los anuncios que con la electricidad lo curan todo y curan las hernias con vendajes sin resorte, que todo ha fracasado.

Despacho: calle de San Rafael, núm. 10, primero. Barcelona, Gracia.

NOTA.—Los aparatos sistema Vidal, se construyen expofese y para cada caso especial, y encargándose de la colocación para el mejor éxito de su curación el mismo Sr. Vidal.

Las censuras dirigidas por éste á la tiple Matras en una revista que publicó «El Mercurio» anterior.

El hecho comenzó en el escenario del Apolo y terminó en la calle del Inierro de los Santos, donde el referido individuo agredió al señor Castell, el cual se defendió de la agresión, propinando al agresor unos cuantos pelotazos.

El defensor de la tiple fué poco después asistido en un dispensario médico, donde le curaron una erosión en la cabeza.

Unimos nuestra protesta á la formulada por nuestros colegas, lamentando lo ocurrido, y deseamos que no se repitan incidentes como el apuntado.

Si prosperaran las bravuconadas de estos amigos de las tipes, habria para soropar la pluma de revisitor.

Por cierto que el de la señora Matras ha prestado á esta un flaco servicio tomando su defensa de forma tan extemporánea y fuera de razón.

Escrito lo que antecede llega á nuestra redacción la noticia de que el apalado sujeto que agredió al Sr. F. Castell tuvo anoche, y por idéntico motivo, otra escena violenta con el redactor de «El Correo D. Maximiliano Thous y con otro periodista y gracias á los amigos de ambos no hubo que lamentar un serio disgusto.

Se nos asegura también que la ofendida tiple pronunció en el escenario del Apolo ciertas frases ofensivas para la prensa valenciana que dicen muy poco en favor, no ya de una señora, sino simplemente de una mujer que estima su decoro.

Uo y otro hechos, reprobables por todos conceptos, se comentan por sí solos.

Ahora bien. Lo que en un principio fué mirada de un jovencito celoso que en un momento de arrecho compromete su apellido, se ha convertido ya en una cuestión de dignidad para la prensa de Valencia que no puede, que no debe, dejarse atropellar injustamente por gente ineducada sujeta á la crítica por lo mismo que al público se debe y de él vive.

Está dispuesta la empresa del Apolo á que continúe figurando en los carteles la tiple Matras, que ha correspondido á los inmerecidos elogios que le ha tributado la prensa, injuriándola groseramente?

Conviene saberlo, no sólo á nosotros, sino á todos los periódicos locales, que seguramente han de ser del mismo parecer.

La Compañía del Norte.

Nos parece perfectamente inútil el espacio que dedicamos á esta Empresa, relatando uno de los innumerables abusos que comete, pero así cumplimos nuestro deber haciéndonos intérprete de las muchas personas que nos han visitado para exponernos sus quejas.

Creyendo la Compañía que la calle de Játiva no es para uso de los ciudadanos, sino que el tránsito por ella se debe nada más que á la concurrencia de la empresa ferroviaria, cierra dicha calle cuando quiere y por el tiempo que le da la gana, colocando un interminable convoy que espera en ocasiones 15 y 20 minutos para salir.

Y el público que se fastidia.

Se reúnen á uno y otro lado del tren muchas personas y ocho ó diez carros; protestan del abuso de que son víctimas, interrogan á los guarda-agujas y empleados, éstos no pueden dar racional explicación al proceder de la Compañía, y ésta, que tiene por lema: «A quien se la da San Maura, Sampedro se la bendiga», se ríe de las protestas y continúa su eterno abuso.

¿Lastima grande que la fuerte construcción de los vagones con relación á los naturales medios de defensa de los transeúntes, impida hacer cesar la burla que del público hace la grosera y antipática Compañía?

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Ayer embarcaron en Barcelona en el vapor «Monserrat», con rumbo á Méjico, nuestros queridos correligionarios D. Abelardo Selva y don Francisco Santafé, que van á trabajar y á establecerse como ebauistas en la citada República.

Deseamosles feliz viaje y prosperidad.

El personal de la Compañía de Tranvías Eléctricos ha resuelto, como ya dijimos, celebrar la Fiesta del Trabajo el 1.º de Mayo, y para ello han pedido autorización al director Sr. Blanco, que ha accedido á ello, siempre que otra Compañía no preste tampoco servicio.

Los de la Sociedad Valenciana también han pedido al Sr. Amat igual autorización; pero parece que éste no se muestra propicio á concederla.

Hoy por la noche celebrarán junta general los conductores y cobradores de tranvías, á fin de tratar del asunto.

No comprendemos la actitud del Sr. Amat, sobre todo después de la loable decisión del señor Blanco, que se ha hecho acreedor al cariño de sus subordinados, accediendo á sus oportunas peticiones.

Piense el Sr. Amat que su negativa puede dar lugar á serio conflicto, y que no puede darse más que en el deseo de restar importancia á una fiesta que, como la del Trabajo, debe apoyarla todo hombre progresivo.

Desde el día 1.º al 15 del próximo mes de Mayo, estará abierta en la Escuela Normal de Maestros la matrícula para los alumnos no oficiales que deseen dar validez académica á sus estudios.

El día 3 del mismo mes darán principio los ejercicios de rivalidad del grado elemental para los alumnos que tengan aprobados los dos primeros cursos con arreglo al plan de 1903.

17 de Agosto de 1901, según dispone la real orden de 9 de Octubre de 1903.

El jueves próximo 28 del corriente, á las seis de la tarde, se reunirá el Patronato de la Sociedad Constructora de Casas para Obreros en Valencia, en la calle del General Pando, junto á los cuarteles de infantería de San Juan de la Ribera, con objeto de proceder á la entrega de llaves de las diez casas, construidas en dicho punto, á los obreros á cuyo favor han sido adjudicadas por concurso, riguroso de méritos.

El buen sentido de nuestros lectores habrá subsanado, seguramente un error de ajuste que se cometió en la revista de «El Adversario» que publicamos ayer.

Para la mejor inteligencia del lector debemos hacer constar que los párrafos de la segunda plana primera columna que empezaban «No te perdonaré...» y terminan «juex inexorable» deben figurar detrás del final de dicha columna para completar el sentido del artículo.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la proviencia de los estomagos débiles.

Se avisa á los socios que pertenecen á la Juventud Unión Republicana, que esta sociedad celebrará junta ordinaria mañana jueves á las ocho y media de la noche.

Como los asuntos que se han de tratar son de verdadera importancia se suplica encarecidamente la asistencia.

La excelente música de Torroate, que ha obtenido cinco veces el primer premio, en los certámenes regionales de esta capital, ha sido contratada para amenizar las fiestas que se celebran en Teruel desde el 9 de Mayo, al 3 de Junio.

Señores vocales de la comisión Permanente de Pósitos:

«Tenemos entendido que el Gobernador se propone por sí y ante sí nombrar dos auxiliares interinos en las oficinas de la comisión, pasando por encima de la ley, y tan solo por satisfacer conveniencias particulares.

Tales nombramientos á espaldas de la comisión y estando cubierta legalmente la plantilla, constituyen una arbitrariedad que no deben tolerar en manera alguna los señores vocales, pues esto sería consentir un menoscabo á la dignidad y decoro de sus cargos, aparte de que produciría funestas consecuencias acreedoras de la más severa censura.

EL FERRO-QUINA-BISLERI enriquece la sangre de glóbulos rojos.

Parece que definitivamente ha quedado ya solucionada la cuestión entre el gremio de cortantes de ganado lanar, y el contratista del peso público.

Brillantisima resultó la velada que celebró el último domingo el orfeón valenciano «El Micalet».

En tan agradable fiesta tomaron parte las señoritas Millán, Urios y Bonastre y los señores Colera, Gorris, Piquer, Haro y Salvador.

Los socios y sus familias que llenaban por completo los salones del orfeón, aplaudieron con justicia á cuantos tomaron parte en la velada, y pidieron á la junta la repetición de aquella el próximo domingo.

EL FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

Una joven de 16 años, llamada Pilar Farinós Alacreu, ha intentado suicidarse, causándose varias heridas de arma blanca de pronóstico reservado en el pecho izquierdo.

Los móviles que han inducido á la muchacha á tal resolución no hemos podido saberlo, pues Pilar dice únicamente que está cansada de vivir. Esta es la segunda vez que atenta contra su vida.

Ayer mañana tuvo la desgracia de caerse en la escalera de su casa (Carlos 8), una anciana de 70 años, llamada Rosa Orero Daroca, fracturándose el cráneo.

En estado muy grave fué conducida á la casa de la Glorieta, donde se la curó de primera intención, trasladándose luego á su domicilio.

Ayer mañana fué agredido por un desconocido, Ramón Flores Bernat, resultando con una extensa herida en la cara. Fué atendido de primera intención en la casa de Socorro de la calle de Serranos.

En la Capitana del Puerto se recibió ayer á última hora de la tarde un telegrama del ministerio de Marina, que dice así:

«Según comunica consul España en Marsella, se han declarado ayer en huelga capitanes y pilotos franceses, quedando suspendido servicio de prácticos para buques extranjeros en aquel puerto.»

El teniente de alcalde Sr. Galán, decomisó ayer mañana, en su visita de inspección, 120 paneas faltos de peso.

La Alcaldía, cumpliendo deberes del Ayuntamiento, ordenó ayer lo siguiente: Al recaudador del nuevo Matadero, que debe cobrar 15 céntimos por derechos de degüello de cada cabrito ó corderito, y al ingeniero municipal que instale varios faroles de alumbrado público por gas.

En la secretaría de la Escuela de Artes é Industrias se hallan á disposición de aquellos á quienes interesen el programa, reglamento y otros datos de la Exposición de Artes Industriales que se celebrará en Milán el año 1906.

Agua de caldas de Malabella ó de VICHY

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la proviencia de los anémicos.

En la casa de Socorro del Puerto fué auxiliado ayer tarde un obrero llamado José María Tomás Soler, que tenía una herida incisa en la boca causada con una máquina de cepillar.

Hemos recibido el número 40 de «D. Jacinto», semanario taurino. Agradecemos el envío.

El matador de novillos Antonio Mata «Copa», embarcó en Caracas el 18 del corriente con rumbo á España, acompañándole en este viaje su paisano Francisco Alfonso «Redonjillo».

«Copa» ha torreado en aquella República 30 corridas.

La Sociedad Marítima Obrera, con motivo del primer aniversario de la fundación de sus Colegios, celebrará en el local de los mismos, San Fernando, 14 y Capdpon, 13, una velada científica literaria, que tendrá lugar el domingo próximo, día primero de Mayo, á las nueve de la noche.

A dicho acto queda invitada la prensa, socios en general y en particular los protectores, como también cuantas sociedades y personalidades simpáticas con la difusión de la enseñanza laica.—La comisión.

ANEMICOS! Tomad siempre el FERRO-QUINA-BISLERI.

Atendiendo nuestras indicaciones, el delegado de Hacienda Sr. Rivas Moreno, ha dictado las necesarias órdenes para que desaparezcan del lago de la Albufera las estacas que marcan la demarcación de terrenos.

Probablemente, y á instancia del Sr. Rivas Moreno, se mandará por el ministerio de Hacienda una comisión técnica que delinie los terrenos que comprende el lago de la Albufera en lo que al Estado pertenece.

Hemos oido, respecto á las propiedades adquiridas con justo título, que á los dueños nadie ha de intentar molestarles, puesto que lo que se persigue es cortar y corregir abusos, pero no perturbar en su legítima posesión y disfrute á los que en cierta época pudieron adquirir y legalizar los arrozales que cultivan.

Mañana á las seis y media de la tarde dará el ilustrado catedrático de esta Facultad de Medicina, Dr. D. Rafael Mollá, una conferencia en el Instituto Médico Valenciano, en la que desarrollará el siguiente tema: «Diagnóstico de las afecciones unilaterales del riñón.»

El acto será público, por lo cual es de separar se vea concurridísimo dada la competencia del disertante en esta especialidad.

El ayuntamiento de Alginet saca á subasta las obras de construcción de un Matadero, cuyo acto se celebrará en dicha villa el día 4 del próximo Mayo, á las diez de la mañana.

Los planos y condiciones estarán de manifiesto en la secretaría municipal.

EL FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalescentes.

El comité nombrado el domingo último por los representantes de los casinos y sociedades liberales en el Casino Republicano del distrito de la Misericordia para la celebración de un acto de protesta contra las prociadades de la gente nea, se reunirá hoy, á las nueve de la noche en el citado Casino, á cuya reunión se suplica no falte nadie.

Los vecinos de la calle de Cerrajerós se quejan, con sobrada razón, del abuso que cometen dos basureros que se instalan allí diariamente y permanecen hasta la una de la tarde convirtiendo dicha calle en depósito permanente de basura.

Rogamos al Alcalde atienda las justas quejas de los referidos vecinos, ordenando á los municipales que hagan cumplir sus disposiciones á los fematers, con lo cual se evitara al vecindario las consiguientes molestias y ganará también en ello, la salud pública.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el más eficaz de los cordiales.

Nuestro querido amigo y correligionario de Picasent el profesor de guitarra D. Eugenio Federico Sancho, que reside actualmente en Barcelona, contrajo matrimonio anteaer con la simpática señorita doña Mercedes Dalmañ, á quienes deseamos una interminable luna de miel.

El viernes último se quedó olvidado en uno de los coches-tranvías que van á la estación de Turis, un saquito con tres cintas de cinematografía, un objetivo y otros objetos. Se ruega á la persona que se lo haya encontrado, lo presente en la calle de la Tapineria, 23, 3.º, y se le gratificará.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el mejor reconstituyente de la sangre.

El legítimo JARABE CLIMENT SALUD cura anemia, escrófula, tisis, e inapetencia.

Trajes á medida y géneros última novedad. Abdón Ibáñez, plaza de Cajeros, 5.

GRANJA MORODER.—MONGADA.—Leche pura de vaca á domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

á 25 céntimos sin envase; cura el estómago, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable á los estómagos delicados. Da un sabor más agradable al vino que el agua de Seltz ó sifón. De venta, farmacias y droguerías.

Pedro Domecq

Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730

EXQUISITOS VINOS DE JEREZ

Cognac DOMECQ

Representante en Valencia y Castellón, José González de Campos, Congregación, 19, Valencia.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

«Las indigestiones se alivian en diez minutos» tomando dos oboles, y se curan radicalmente antes de acabar el primer estuche de «Digestivo Mojarrieta». Las dispepsias y gastralgias desaparecen radicalmente tomando tres ó cuatro estuches.

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el «Digestivo Mojarrieta», que es el único verdadero gastro-intestinal completo y radical, universalmente reconocido muy superior á todos los otros remedios para curar los padecimientos del estómago y para purificar los alimentos.

Pozos artesianos y máquinas agrícolas.

—J. Figuerola, Valencia.

Se necesitan trabajadoras en pelo de cabra. Tapineria, 30, principal.

SALVA-VIDAS DE LOS NIÑOS.—Masavillo descubrimiento contra la Meningitis (ataques), calenturas, fiebres tifoides é inflamaciones de vientre.—Farmacia de San Antonio.

NO MAS CALENTURAS

Con las píldoras febrífugas Rojas de Espinar. Sean tercianas, cuartanas, intermitentes ó palúdicas, con la primera caja se cortan por completo, quedando curado el enfermo. Si se desea reconstituir el organismo débil pueden tomarse dos píldoras antes de las comidas.—Farmacias y droguerías.

Teatros

APOLO.—Con la función de hoy se despedirá del numeroso público que asiste á este teatro, la distinguida tiple señorita Gurina, por tener que ir á cumplir anteriores compromisos contraídos con la empresa del teatro de Córdoba.

Mucho celebráramos aplaudir en otra temporada á tan distinguida tiple.

JOSEFINA ASINS.—Dijimos que esta tiple valenciana, hecha ya una eminencia, habla sido contratada como artista de primera fila en el gran teatro «El Cairo».

Su debut ha sido un nuevo y ruidoso triunfo; un laureo más que añadir á los muchos que lleva conquistados en su rápida y brillante carrera.

Dice así *La Bourse égyptienne*:

«La interpretación de «Rigoletto», ópera puesta el sábado en escena, fué un verdadero éxito.

La señorita J. Asins, que interpretaba la partícula de Gilda, estuvo verdaderamente admirable.

Muy joven aún, es una artista que tiene ante sí un brillante porvenir.

Posee una voz dulcísima llena de armonía que electriza al auditorio.»

De *L'Égypte* traducimos las siguientes líneas:

En «Rigoletto» obtuvo un verdadero triunfo la hermosa Srta. Josefina Asins.

Realmente posee un gran fiato y es sorprendente la seguridad con que ataca los agudos.

La Srta. Asins es ya la reina mimada del público que nunca le regatea los aplausos.»

Movimiento obrero

PANADEROS.—La sociedad de elaboración del pan convoca á todos sus asociados á la junta general que tendrá lugar mañana á las diez de la misma en la Casa del Pueblo, para tratar de la fiesta del primero de Mayo.—El secretario, Pedro Alcaraz.

EBANISTAS Y OFICIOS SIMILARES.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria hoy á las ocho de la noche, en la cual han de tratarse asuntos de verdadero interés y que reclaman la presencia de todos los asociados. Esperamos no faltará ninguno de ellos por la trascendencia de los asuntos que se han de tratar.—La directiva.

El viernes último se quedó olvidado en uno de los coches-tranvías que van á la estación de Turis, un saquito con tres cintas de cinematografía, un objetivo y otros objetos. Se ruega á la persona que se lo haya encontrado, lo presente en la calle de la Tapineria, 23, 3.º, y se le gratificará.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el mejor reconstituyente de la sangre.

El legítimo JARABE CLIMENT SALUD cura anemia, escrófula, tisis, e inapetencia.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—La dicha agenda.—A las 8.45.

TEATRO APOLO.—La Golefina.—El día de la Africana.—La reina mora á las 9.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematografía.—Paquita López.—Srta. Lullá.—El célebre cantador José Gómez (a) El Postá.—Señorita Fernández.—María Reina.—A las 7.

Alto y atención

En el término de Torrente, sito denominado el CHURRO y en el camino que bordea la acequia, se encuentra el magnífico restaurant titulado LAS DELICIAS, donde el público puede disponer de un servicio esmerado, al par que económico y habitaciones decentemente amuebladas y decoradas, así como de una cocina sumamente acreditada, en la confección de pastas y toda clase de comidas.

El establecimiento está admirablemente situado, descubriéndose desde su explanada un panorama pintoresco.

En las cercanías se encuentran tres fuentes de aguas potables y en el mismo establecimiento, la de «San Luis», tan justamente celebrada.

Los coches pueden llegar al restaurant, por el camino de Turis, tomando la primera entrada de carruajes, en la que hay un poste indicador que dice: «Directo al Chorro, casa de FERRO».

¡NO EQUIVOCARSE! ¡LAS DELICIAS!

La Jerezana

De Diego Lórida, antiguo dependiente del colmado de Antolí.

Ofrece al público un establecimiento y su servicio á todas horas del día y de la noche, hasta la salida de los teatros.

Se sirven cenas y almuerzos de hambre. Especialidad en vinos de Jerez, Manzanilla de Sanlúcar de Barrameda y Valdepeñas.

¡No equivocarse! Plaza del Pintor Sorolla, 23 (antes Barcas).

Aviso

A todos los correligionarios que remitan 0.65 pesetas en sellos de correo, se les mandarán 12 sellos con el retrato del Sr. Blasco Ibáñez, que dirigire á D. Francisco Rotg, plaza Conde-Casa, 1, Valencia.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA

De 10 mañana á 4 tarde.

Santa Teresa, 21

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufran de asma, neuritis (migraña), diabetes, reuma y gota, estómago, almorranas, fiebres, anemia, inapetencia, debilidad general y neurastenia; un remedio sencillo, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como don de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Escribir á Carmen García y González, calle Arriba, 24, 1.º, Barcelona.

Curu primavera de la sangre

El que suscribe, catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real Academia de Medicina y Cirujía, etcétera.

Certifica: que el «Ferro-Quina-Bisleri» es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agentes «moleques» en una experiencia secular ha conssgado como medicamento de primera fuerza.

En la debilidad general y en el empobrecimiento de la sangre, ya por exceso de trabajo, ya por convalescencia, ya por enfermedades que desgastan, el «Ferro-Quina-Bisleri» me ha producido resultados pronto y eficaces: grato además al paladar, constituye un tónico de condiciones inmejorables.

Barcelona 12 Febrero de 1904.—Andrés Martínez Vargas.—De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.—Representante: Alfredo Rolando, Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

La huelga de tipógrafos

A LA OPINION

Otra noticia agradable. D. Federico Doménech, impresor de Las Provincias, ha otorgado las mejoras reclamadas a las empresas periodísticas.

Una comisión de las sociedades tipográficas le ha visitado, y con la amabilidad peculiar en el digno presidente de las Escuelas de Artesanos, fué recibida y escuchada con atención.

D. Federico Doménech se hizo cargo de la justicia de cuanto se había reclamado, y con equidad de que le honra, accedió gustoso a las peticiones de las sociedades tipográficas.

Con tal decisión, D. Federico Doménech se ha conquistado las simpatías de todos los obreros tipógrafos de Valencia, pues es tanto más de apreciar cuanto que la acción de las Sociedades en su imprenta era nula.

Esto honra, sobramente al patrono que, sin presión de ninguna clase, concede a sus operarios aquellas peticiones que, analizadas detenidamente, estima justas.

En la entrevista habida con D. Federico Doménech se le hizo notar la falsa leyenda, divulgada entre los del oficio, de ser enemigo de las sociedades obreras, por lo que justificaban algunos de sus operarios su apartamiento de la asociación.

No necesitaba el Sr. Doménech hacer protestas en contrario. Creemos sinceramente que D. Federico, hombre de los actuales tiempos, no opone el menor reparo a los que desean asociarse.

Sin duda, aquellos pobres de espíritu que quieren congraciarse con su señor, son los que al infundir temor a los inclinados a la asociación, ponen en ridículo lo que quisieran enaltecer.

No tendrán, pues, excusa ahora los obreros de Las Provincias, para dejar de ser sector. El temor alegado es pueril y perjudica más que favorece al buen concepto en que el oficio debe tener a D. Federico Doménech.

Voremos si quieren continuar siendo la nota discordante en el oficio, o se deciden por sumarse con sus compañeros. Elijan.

Respecto a La Voz de Valencia, hemos ya dicho una vez. Creíamos que tratábamos con hombres serios y resulta que todo ha sido un juego de chiquillos.

Pobre religión en manos de fariseos! Después de muchas dilaciones, conferencias, regateos, todo se ha convertido en agua de cenizas. Los señores del Consejo, por boca de D. Miguel M. Casanillas, todos ellos personas formales y muy cultas, tomaron primero las líneas por nabos, han venido a parar, concediendo de céntimo en céntimo, que lo aceptan todo, pero que no aceptan nada, porque a esto equivale transigir con la demanda y querer que queden sin trabajo dos honrados obreros de la sección, para que sus plazas las ocupen los dos TRAIDORES, reclusos cristianamente.

Como la cuestión de La Voz es para ser tratada extensamente, y como además nos consta que los buenos católicos no nos ven al escribir en los periódicos sectarios, estamos preparando la publicación de hojas sueltas para que todo el mundo se entere de la justicia de nuestra causa.

Nos han de oír hasta los sordos. Ya estamos hartos de tantas consideraciones para quienes ninguna guardan con nosotros.

Conquie... ¡hasta luego!
Valencia 26 Abril 1904.—Por las tres sociedades, Francisco Sanchez, presidente.

FERROCARRILES DEL NORTE

Nuevo servicio de trenes

El día 1.º de Mayo regirá el nuevo servicio de trenes en las líneas de ferrocarriles de la empresa del Norte.

La reforma del servicio no llena los deseos ni las necesidades de la ciudad.

Según la reforma proyectada, el servicio se prestará en la forma siguiente:

Línea de Madrid.—El correo expreso saldrá a las 5.22 de la tarde, y tomará y dejará viajeros de primera y segunda clase; por excepción admitirá viajeros de tercera para las líneas de Denia y Alcoy.

Mixto regular, a las 8.31, con coches de las tres clases.

Mixto discrecional, a las 9.36, también con coches de las tres clases.

Además habrá dos trenes de mercancías discretionales hasta Játiva, que saldrán a las 6.20 de la mañana y a las 3.28 de la tarde, con coches de segunda y tercera.

Y tres tranvías discretionales hasta Silla: a las 7.6 de la mañana y 2.35 y 6.17 de la tarde.

Las horas de llegada son: el correo expreso, a las 10.9; el mixto regular, a las 9.32; el mixto discrecional, a las 6.16; y los trenes mercancías discretionales, a las 12.8 y a las 9.48.

Línea de Valencia a Tarragona.—El rápido de lujo saldrá, cuando se establezca, a las 7.25.

El correo expreso, a las 11.5, admitiendo y dejando viajeros de 1.ª y 2.ª clase en todas las estaciones de su trayecto, y de 3.ª para las líneas de Tarragona a Barcelona y Lérida.

Mixto regular, a las 7 de la tarde con coches de las tres clases.

Además habrá dos trenes mixtos discretionales hasta Castellón, a las 5.41 mañana y a las 6.15 de la tarde.

La llegada por dicha línea será para el tren de lujo a las 11 de la noche; el expreso regular a las 6.40 tarde; el correo a las 8.22 mañanas; mercancías discretional, a las 8.5 noche.

Línea de Játiva y Alcoy.—Saldrán de Játiva a las 7.30 tarde el correo, y a las 9.20 mañana el mixto; y de Alcoy a las 5 de la mañana y 11.22 respectivamente.

Línea de Carcagente a Denia.—El mixto saldrá de Carcagente a las 9.20 mañana y el correo a las 6.50 tarde, y de Denia el correo a las 5.50 mañana y el mixto a las 12.40.

Línea de Valencia a Utiel.—El mixto saldrá de Valencia a las 7.15 de la mañana y el correo a las 5.30 de la tarde, y la salida de Utiel será a las 6.30 de la mañana y a las 4.15 de la tarde.

Esta es la reforma que, por el tiempo que ha tardado y por la insignificancia de sus beneficios, se parece al parto de los montes.

La Sociedad de los ferrocarriles del Grao a Turis pone en conocimiento del público que desde el día 1.º de Mayo regirá el siguiente itinerario:

Los trenes de Valencia a Alberique saldrán

por la mañana a las 4.35, 5.45, 6.15, 7.50, 9.55, 11.40, y por la tarde a las 2, 3, 4.30, 6.10 y 7.30.

Los descendientes partirán de Alberique por la mañana a las 6.22, 9.05, y por la tarde a las 5.30.

Publicaciones

ALMA ESPAÑOLA.—La nueva empresa de esta revista, que no escatima sacrificio alguno para corresponder al favor con que el público ha acogido el primer número de esta nueva serie, presenta el segundo, que salió a la luz el sábado anterior, con el siguiente sumario:

“Los luteses”, por Ponsard; “La sugerencia anarquista”, por Manuel Bueno; “Los condenados: El portero”, por Manuel Carretero; “Sin Marruecos”, por Francisco Aebal; “Pimiento molido”, por Luis de Tapia; “Las malas costumbres: grosería española”, por G. Martínez Sierra; “Pastoral”, por Juan R. Jiménez; “Neurología”, por Alejandro Sawa; “Apuntes internacionales: El fracaso del Tribunal de La Haya”, por S. Pérez Triana; “Gaceticillas: Isabel II”, por Miguel Sawa; “Caridad modernista”, por Francisco Aebal; “Un accidente”, por Miguel Sawa; “Visto y leído: Glosar de semanarios, “Blanco y Negro”, “A B C”, “Nuevo Mundo”, “Rosa y Azul”, por José Francés; Caricatura extranjera; Ilustraciones de Marin, Lengy y Karikato.

El puerto de Valencia

Movimiento de ayer

Vapores entrados: Vapor Campeador, de Barcelona y escalas, con cargo general, de tránsito; vapor Nuevo Valencia, de Barcelona y escalas, id. id.; vapor María Saez, de Génova y escalas, id. id.; vapor Andriani, de Fiume y escalas, id. id.; vapor Anzularache, de Marsella y escalas; con cargo general y otros.

Vapores despachados: Vapor Nuevo Valencia, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros; vapor Campeador, para Hamburgo y escalas, id. id.; vapor María Saez, para Habana y escalas, id. id.; vapor Anzularache, para Sevilla y escalas, id. id.

Desde Alginet

EL FANTASMA A DON PACO

Esto no puede continuar; hay que hablar con el señor para que, sea como quiera, suspenda a los individuos que componen el actual ayuntamiento; nuestros estómagos, acostumbrados a la teta municipal, están hoy debilitados por las largas vigias que esos malditos republicanos nos han impuesto al apoderarse del municipio; la verdad es que no lo hacen del todo mal, y de tener nosotros un átomo de dignidad, debíamos de estar avergonzados de que en un par de años haya hecho tantas mejoras y pagado tantos atrasos esa gentuza.

Y esto es preciso que tenga pronto una solución favorable para nosotros; la caja municipal está en buenas condiciones y sería una lástima que dejáramos invertir el diablo de la referida caja en la construcción del mercado, matadero y demás reformas que están proyectadas por esos canallas sin corazón, que indudablemente no tienen otro fin que obligarnos a que doblemos el espinazo para comer; nada pues: hablar con D. Paco y que los suspenda.

—¿Tú sabes si D. Paco—objetó uno—se avendrá a hacer nuestro juego? El está algo escamado de nosotros, y con razón, pues no contentos con comernos todos los fondos de la caja gracias a dicho señor, y dejar cuarenta mil pesetas de débitos, aún lo hemos descreditado diciendo que él también participaba; bien, pero eso a él no le consta que nosotros lo hayamos dicho; y además, tira y saca lo que es; con darle importancia diciéndole que es un talento y que hombres como él hacen falta en España para regenerarla, basta para que se ponga más ancho que un pavó, y haga lo que nosotros le indiquemos.

—Solo encuentro un inconveniente—dijo uno de los allí reunidos.

—¿Qué inconveniente—contestaron los demás?

—Que el pueblo lo tome a mal, como es de presumir, dada la buena administración del actual ayuntamiento, y se arme un día de Mayo.

—Déjate de vaticinios;—replicó uno que tiene hambre canina—este es un pueblo oriental, apático; de los que no se comueven por nada, ni por nadie; y la prueba, la tenemos en que, no nos han arrastrado, apesar de habérselos robado tanto; y después de todo, vale más morir de un escopetazo, que de hambre.

Manos a la obra—contestaron todos;—que se nombre una comisión de los que tengan más flexible el espinazo, para que se aviente con D. Paco, haciéndole comprender (que no será menester gastar mucho fósforo, dada la cantidad de sustancia gris que contiene su cerebro) que, por encima de todo, suspenda el ayuntamiento si no quiere quedarse sin partidarios y consecuencia de no poder comer, a pesar de no dolerlos las muelas.

Dieron un aldabazo en la puerta de la casa en que estaban reunidos, y no pude oír más, porque metieron la llave, y como yo me encontraba mirando y oyendo por el agujero de la cerradura tuve que ausentarme.

El Fantasma.

Alginet 26 Abril 1904.

Por telégrafo y teléfono

LA CUESTION DE MARRUECOS

En la contestación del Circulo Mercantil a la carta del conde de Romanones, se dice, entre otras cosas:

“Siempre creímos que el problema de Marruecos era español.

Siendo una cuestión internacional, nadie negará la primacía de España para abordarlo.

No resignaremos al despojo a la fuerza. La política arancelaria ha sido la causa de la pérdida de las colonias.

Siempre defendimos la necesidad de negociar tratados de Comercio con Europa. Ha pasado ya la oportunidad.

Ahora sólo deseamos que no se nos cierren los puertos de Africa.”

MANIFESTACION OBRERA

Por la calle de Alcalá ha desfilado una im-

ponente manifestación obrera, que acompañó los rostros de los dos compañeros cuyos viciumas del homicidio ocurrido en la estación del Mediodía.

Los ferretos iban cubiertos de coronas. Como se creía generalmente que el entierro desfilaría por las rondas, la manifestación causó sorpresa a todos.

Los obreros que trabajan en los edificios en construcción se unían al cortejo fúnebre. La manifestación obrera ha seguido ordenadamente hasta el cementerio.

HASTA LOS ELEMENTALES.—D. ALFONSO EN ALMERIA

Un despacho oficial manifiesta que el “Giralda” se vió obligado a entrar de arribada forzosa en Almería por causa del temporal.

El cambio de rumbo lo dispuso el ministro Sr. Ferrándiz, teniendo en cuenta que el estado del mar hacía imposible el desembarco del rey en Melilla.

D. Alfonso ha desembarcado, asistiendo a la Catedral, donde se cantó el conchabido “Te Deum”.

PONENCIA

El Sr. Urzaiz, presidente de la junta de Valoraciones, ha nombrado una ponencia para que informe acerca de las reformas en la misma.

Formanla el Sr. Alzola como presidente, y como vocales los presidentes del Consejo de Agricultura y de la Unión Mercantil de Madrid.

LOS ALBAÑILES

Existen divergencias entre los albañiles y los maestros aporadores. La causa es la de haber despedido estos a tres cuadrillas de los primeros.

Los albañiles han visitado al gobernador. Le han manifestado que no pueden aceptar ninguna solución hasta consultar con su Sociedad.

INCENDIO

Ferrol.—A la una de la madrugada se declaró un incendio en la calle del S.º. Han sido destruidas cuatro grandes casas.

El fuego continúa, a pesar de los auxilios enviados del arsenal. Las pérdidas se calculan en 40.000 duros. Se atribuye el incendio a un circuito corto de la luz eléctrica.

DE PARIS

Signó mejorando el ministro de Agricultura, dentro de la gravedad.

MUERTE REPENTINA

Paris.—El vicesecretario de la Academia de Paris ha fallecido repentinamente en casa de un dentista.

DE BARCELONA

Ha fundado en este puerto el barco alemán “Aeti”, que conduce material adecuado para la telegrafía sin hilos.

Dicho material será desembarcado aquí y transportado inmediatamente a Madrid con destino a los ministerios de Guerra y Marina.

—Mañana se celebrará un consejo de guerra para fallar la causa que se instruye a dos mozos de escuadra por haber dado muerte cuando la huelga de marineros a dos de éstos, por suponer que eran ladrones.

ABORDAJE

Mahón.—Ha entrado de arribada, con una vía de agua, el trasatlántico “Isa de Panay.” La avería la recibió chocando con el vapor “Duro” al salir del puerto de Barcelona.

ALCALDE INTERINO

Barcelona.—Se ha hecho cargo de la Alcaldía interinamente el primer teniente de alcalde de este ayuntamiento D. Eusebio Coroninas, director de La Publicidad.

LOS JURADOS DE LA EXPOSICION

Ha sido ya elegido el jurado que ha de juzgar los trabajos de la próxima Exposición de Bellas Artes.

Habia gran expectación por conocer el resultado en vista de la polémica habida en la prensa, acerca de las tendencias que debiera haber en el Jurado de pintura especial.

La mesa para la elección se constituyó en la siguiente forma: Presidente: Rancés; vicepresidente, Muñoz Degraín y Romero Renier; secretario, Echeagüe y Petit.

Procedióse seguidamente a votar los jurados, dando el escrutinio el siguiente resultado: Sección de Arte Decorativo: Juan Bautista Lázaro, José Montero, Amalio Fernández, Ramón Melida, García Castiello.

Sección de Arquitectura: Luis Landecho, Fernando Arbós, Joaquín Pavia, Enrique Repullés, Ricardo Velázquez, José Urioste, Alberto Albiana.

Sección de Escultura: Agustín Querol, Folguera, Inurria, Balse, Pola; Mariano Benlliure, Garrido y Marinas.

Sección de Pintura: Joaquín Sorolla, Domínguez, Salvador Viniegra, Ferraut, Santamaría, Pradilla y Saint-Aubin.

El resultado de la elección ha satisfecho grandemente a la opinión, que veía con disgusto los manejos de ciertos fracasados en contra de la candidatura triunfante.

Los pintores valencianos están muy satisfechos porque el ilustró Sorolla forma parte del jurado.

PROPAGANDISTAS REPUBLICANOS

Murcia.—Han llegado los señores Menéndez Paltares y Salmerón (hijo), acompañados de varias comisiones de los pueblos inmediatos.

En la estación de Benlajar se les dispuso un entusiasta recibimiento, tocando la música y vitoreándose a los propagandistas.

La estación de Murcia estaba llena de correccionarios. Al llegar el tren disparáronse tracas y cohetes y se dieron entusiastas vivas.

Fué detenido un joven que dió un viva a la República. Por lo tanto, se celebrará un mitin en la plaza de Toros.

BOLSIN

4 por 100 interior, 75.55. Francos, cheque, 39.00. Londres, 34.90.

LA EPIDEMIA

Hoy han ingresado en el hospital tífico del Cerro del Pimiento ocho enfermos. En las últimas 24 horas ha habido doce invasiones y dos defunciones.

FALLECIMIENTO

Ha fallecido el conocido autor dramático Luis de Auzorena. Su muerte ha sido muy sentida.

LA MUERTE DE UN LOCO

El juez que instruye la causa por la muerte de un loco en el Hospital, ha dictado autos de

libertad a favor de Justo López, Antonio Estévez y Juan Hierro.

PREPARANDO EL DESPOJO

El embajador de Francia ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Maura. Han tratado del convenio anglo-francés.

El Nuncio no pudo ver al Sr. Maura por hallarse conferenciando con Mr. Canon.

DE PADRE A PAPA

Barcelona.—Hoy ha circulado el rumor de que se iba a casar ilegalmente un cura con una joven, valiéndose de documentos falsos.

Dícese que se ha evitado, oportunamente, según las leyes, e inoportuno para el arrepentido cura. La policía muéstrase reservada acerca de este asunto.

¿LO YES, P. MAURA?

Barcelona.—La sesión que celebrará mañana la Academia de Jurisprudencia, promete ser borrascosísima.

Trábase de la anulación del idioma castellano, sustituyéndolo por el dialecto catalán. Pretenden que las actas se escriban en el dialecto de la tierra.

Coméntase esta pretensión de los catalanistas, que tantos ánimos han cobrado con las palabras del rey y el inoportuno discurso del señor Maura.

DOS TESTAMENTOS

Coruña.—El mes pasado falleció un señor que dejó una fortuna de 36.000 duros. Ahora han aparecido dos testamentos. El asunto promete dar juego.

RAYO IRRELIGIOSO

Vich.—Se ha desencadenado una horrible tormenta. Una chispa eléctrica cayó en el santuario de Nuestra Señora de Puigsguilla, destrozando el campanario y ocasionando varios desperfectos en el santuario recinto.

Pero como los males de la iglesia nunca los sufre ella sola, el campanario se desplomó sobre una casa próxima, derribando el techo. No ha ocurrido desgracia.

UN BUEN RELIGIOSO

Un individuo de nacionalidad francesa, llamado Alfaro, se presentó en un convento de franciscanos, diciendo que venía comisionado por los expatriados franceses para comprar los terrenos del convento.

El padre guardián tuvo sospechas de que el individuo no tenía muy honradas intenciones y le comunicó los guardias civiles, que intervinieron al individuo.

Este, a pretexto de hacer una necesidad urgente, fué al retrete en el que echó unos paños.

Cuando regresó presentó otros paños en toda regla. Según parece, el padre guardián pidió a los guardias civiles que dejaran dormir al francés en el convento, bajo su vigilancia.

Se le encontró en una celda hasta la hora en que el padre tuvo que marcharse a decir misa.

Al regresar al convento, vió que el preso se había fugado, haciendo con las ropas una cueva y descolgándose por la ventana.

Se practican gestiones para encontrar al individuo francés. Créese que trataba de robar el convento.

Y va el segundo...

OTRO ATENTADO CONTRA MAURA

Las noticias recibidas de Alicante dando cuenta del segundo atentado contra el jefe del gobierno, han circulado rápidamente por Madrid.

Según los telegramas recibidos, al salir el Sr. Maura del Club de regatas, de Alicante, fué silbado por numerosos grupos.

Entonces, los que acompañaban al presidente del Consejo de ministros, le aplaudieron intentando contrarrestar la manifestación hostil.

La policía rodeó a los manifestantes, deteniendo a algunos. Los restantes huyeron.

Uno de los grupos se trasladó al convento de Agustinos, apedreando el edificio. La guardia civil se personeó en la calle donde aquel está situado, y los revoltosos huyeron.

El Sr. Maura y sus acompañantes llegaron a la estación entre silbidos y los aplausos de sus amigos.

Al partir el tren, sonaron algunos aplausos que fueron contrarrestados por más silbidos. Luego un grupo, formado por unas 30 personas, según informes oficiales, que se hallaba apostado entre las estaciones de Alicante y San Vicente, al pasar el tren, en que iba el señor Maura volvió a silbar y dar tracas.

El Sr. Poveda se asomó a la ventanilla del coche del Sr. Maura y dió un viva al presidente del Consejo.

Este viva enardecido a los manifestantes, que arrojaron en la pedrea.

Sonó un disparo y en seguida otros muchos. Al oír los viajeros las detonaciones y aperecibarse de la pedrea, se resguardaron en el interior de los coches.

Quien tenía armas las disparaba. En los primeros momentos hubo una confusión espantosa.

En el coche de primera en el que viajaba el Sr. Maura, hay incrustadas tres balas.

Por las ventanillas penetraron algunas piedras sin lastimar a nadie. El tiro se duró largo rato y contestó a él la guardia civil que daba escolta al tren.

Asérgase que cayeron al suelo dos de los agresores, ignorase si muertos ó heridos. Ninguno de los viajeros resultó lesionado.

Al recibirse estas noticias en Madrid, fueron muchos curiosos a esperar el tren que conducía al Sr. Maura, para observar las señales que dejaron los proyectiles en los coches.

El tren tiene señales de más de 40 balazos. La gente examinaba las huellas de los proyectiles.

Se ve que la cosa iba en serio. El jefe del gobierno ha dicho a los periodistas refiriéndose al atentado: “Se trata de unos 150 socialistas, anarquistas ó republicanos.”

Luego de silbar se corrieron por la vía, ocurriendo lo que ustedes ya saben.”

El “Diario Universal” al tener noticia del suceso colocó en su transparente el siguiente telegrama: “Alicante.—El elemento obrero despidió a tiro limpio al Sr. Maura.”

El gobernador civil de Alicante, Sr. Tejón, señala como autores de la agresión a los chollos de las casas de juego. No obstante estas manifestaciones, dícese que el Sr. Tejón ha dimitido.

Los íntimos del Sr. Maura niegan que muéstrase éste inclinado a acceder a los deseos de su familia, retirándose a la vida privada.

El presidente del Consejo ha cambiado impresiones con los ministros acerca del viaje de D. Alfonso y de sus incidencias.

El Nuncio, varios embajadores y muchos amigos han visitado al Sr. Maura en la presidencia, felicitándole por haber salido ileso de la agresión.

El segundo atentado contra el Sr. Maura ha sido el tema de las conversaciones, sacando del suceso el convencimiento de que la nación no quiere al responsable de los martirios de Alcalá del Valle.

Opinan muchos que el actual jefe del gobierno debe retirarse a la vida privada.

UN MINISTRO EMBOTELLADO

Melilla.—Continúa el temporal. El vapor correo “Ciudad de Mahón”, en que viaja el ministro de Marina, sigue refugiado en Chafarinas, donde también sigue el temporal impidiendo la salida del buque.

La noche última ha sido horrosa. LOUBET EN ITALIA

Roma.—Mr. Loubet y los reyes de Italia han pasado revista a las tropas. El tiempo es hermosísimo.

Han sido vitoreados con indescribible entusiasmo el presidente de la República francesa y los reyes.

La muchedumbre era enorme. Al regresar al palacio del Quirinal fueron aclamados.

Mr. Loubet ha visitado el monumento a Víctor Manuel, examinándolo detenidamente. Mr. Delcasse ha desmentido que Loubet tenga el propósito de celebrar una entrevista con el emperador Guillermo.

Ha desmentido también que se haya producido incidente alguno con el Vaticano. Mr. Loubet está satisfechísimo del recibimiento que se le ha hecho en Italia.

La guerra ruso-japonesa

Tientsin.—Circula el rumor de que en la noche última los japoneses han bombardeado a Nituchang.

La noticia no se ha confirmado. San Petersburgo.—El czar marchará a la Mandchuria en el mes de Agosto.

El almirante Skridloff ha conferenciado con el czar. Ha manifest

